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平成２５年月日

国士交通省大田昭宏様

元佐世保市早岐活性化協議会会長

元佐世保市早岐まちづくり協議会事務局長

久保忠一

電話Ｏ956-32-2119

〒857-1173長崎県佐世保市十郎新町２－１４棟104号

｢石木ダム建設の事業認定は、取り下げ、

誠の審議をお願いします」

最初に、政治のことは解りませんが、佐世保市民として、言わせて下さい。
まず、長崎県、佐世保市、川棚町が石木ダム建設を唱えて、３７年になります｡
この間、政治、経済、社会、国民の生活も変化しました。

故に、「まだ石木ダム建設を推進しようとしていること事態が､間違っている」と感じます。
為政者たちは、「妄語」をつき、つまり嘘をつき、人を欺くことで、自分自身を偽り、欺く
道につながっています。

これは、仏教の教えから五戒のひとつで、「戒めることだ」と説いています。
「良心に恥じる行為をすべきではない、正しい見方をしなさい」と言う教えです。
事業認定は、間違っています。取り下げるべきです。そう思いませんか。

「石木ダム建設」は間違いである、その理由を述べます。

①最初から手法が間違っている。

再開発をする場合、地権者の全員の賛同が100％必要です。が、しかし、この場合、
政者たちが、無理やり、強引に、人の財産を侵害し、権利を奪い、人の道から外れ、
違っています。地権者全員の賛同が得られていない。

為
間

②人口が減少してきた。

少子高齢社会になり、佐世保市の人口も２７万人から現在２３万人に減少してきた｡佐世

保市の白書に、将来は、２０万人を切る予想が出ている。

③佐世保市三川内町のテクノパーク工業団地は、以前一日三千トンの水を使っていたが、

現在、四社で一日四百五十トンに減少している。

また､佐世保市の基幹産業ＳＳＫは､以前六千人いた従業員も、現在約八百人程度まで、

減少した。更に、赤字決算である。
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④水道料金が二倍以上に値上げされ、市民税も値上げされる。

平成２３年５月、長崎県が石木ダム建設事業の検証について(案)を示されました。

利水は、529億円、治水は、７９億円の費用である。合計約608億円である。

佐世保市は、約298億円です。

平成６年大渇水時における運搬費５５億円を現在、３割値上げのところを２割値上げさ

れ、払っています。

単純に計算すれば、298億円は、５５億円の約６倍になります。

つまり、現在２割の値上げを支払っているので、６倍すれば、１２割の値上げになり２

割と１２割を加えれば、約１４割の値上げとなります。

例えば、会社が１００万円水道料金を払っていれば、今現在、１２０万円支払っています。

しかし、将来、石木ダム建設をすれば、２０万円と１２０万円の合計金１４０万円を加えれ

ば、２４０万円となります。

また、月１万円の水道料金を払っていた人は、現在月１万２千円払っていますが、石木

ダム建設がされれば、月約２万４千円払うことになります。

滞納者が多数出て、経費過剰で企業、会社は、倒産します。

⑤佐世保市水道局は、再評価委員の選定が、間違っている。

平成２５年１月２２日第１回

平成２５年２月２１日第２回ＪＡ会館でありました。

この委員８人の選定は、佐世保市が日当を出し、石木ダム推進派が４人だったので、本

当に公平で、中立の立場の意見ではなかった。

誰でも、お金が欲しいです。反対すれば、お金をもらえなくなるので、賛成した人たち

でした。

また､佐世保市水道局は、この時､水道局はお金がありません、と言う返事だったので、

国、長崎県から、補助金が欲しいが為に、評価委員会の議決が欲しかった。

そこで、誤った委員の選定をした。

それは、佐世保市東部地区、早岐､広田、花高は、人口三万一千人、佐世保市南部地区、

合わせて、五万五千人いるのにも関わらず、誰ひとりの委員がいなかった。公平中立で

はなかった。

⑥佐世保市制だより、前佐世保市水道局長さんが、２００９年１０月号に、「石木ダム建設事

業代替えの可能性として、既存ダムのかさあげ可能なダムは、南部水系下の原ダムだけ

でした」と記載している。

下の原ダムは、岩盤がしっかりしている。更に、上流に三つの谷があり、貯められる。

佐世保市の水不足は、２４９万トンです。
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平成１８年に下の原ダムのかさ上げを、約5.9ｍかさ上げした時、８６．３万トンで。費用

が４９億円でした。

例えば、下の原ダムのかさ上げを２０ｍしたら、３．３倍の284.8万トン、費用が３．３倍の

1617億円です。

単純に、石木ダム建設費２９８億円より南部水系下の原ダムかさ上げ費161.7億円が、約

半分の費用で済みます。下の原ダムが、費用対効果を満たしています。

⑦長崎県は、石木ダム建設をしなければ、川棚町の水害が起こる、としていますが、検討

の余地があります。

例えば、早岐地区において、昭和４２年７月９日大雨により、約２００世帯が床上浸水に

会いました。そこで、翌昭和４３年に南部水系下の原ダムを建設しました。がしかし、

平成２年７月２日、大雨により、約２００世帯が床上浸水になりました。

故に、石木ダム建設をしても、川棚町の水害は、起こります。

それより、波佐見町から流れる河川、また川棚jllの河川の改修が、必要だと思います。

それは、早岐の小森)||の河川改修をしてから、水害は、起こっていません。

⑧佐世保市の財政は、債務超過です。

平成２３年度決算報告書に約234億円の債務超過が約１０年間続く、とあります。

また、水道局の財政もありません。

こんな状態で、石木ダム建設を行えば、完全にショートし、財政破たんを招きます。

速く、健全な財政にすることが、先決です。

最後に、

人口は減少しているのに、石木ダム建設事業は、無駄な税金を使う、箱モノです．

佐世保市民は、水道料金を２倍以上、支払って、高い水を使うことに賛成するでしょう

か。それより、水道料金の負担が少なく、費用対効果を満たしている、代替え可能な南
部水系下の原ダムかさあげを望むでしょう。

来年の４月から、消費税８％値上げされます。これより先、ガス、電気料金が値上げさ

れました。ガソリン代も値上げされています。

これから、佐世保市民の暮らしは、厳しくなります。

何卒、反対者、賛成者のお互いの意思が折り合い、和睦出来るのは、石木ダム建設の事

業認定を取り下げ、代替え可能な下の原ダムかさ上げに変更すべきだ、と思います。

｢誠意」とは、自分を欺かないことです。

｢正しい見方」でよろしく、お願いします。
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人□について

今まで以上に人□が大きく減少します。

高齢者の割合が３人に１人へと高齢化が進行します。
人口変化

老齢人口(□６５歳以上）
（￣７５歳以上）

[二コ年少人口(0～14歳）面牛産年齢人口(15～64歳）

（人

3００，０００

）

＝原種トー
－－２７４，３９９￣

■￣＝

繼匡鐵藷
(１８％減少）１８％

２５１，７２６２４０，３５４
－￣－－－－戸＝－－－－ＺZ7,45

１１ １－－－－

１ｚ，､4鵬ｉ’’’
，三３２ユ％←】

ａ－－－－－１ｌ’ｉ３３．２％

ｉ１－－－－１－トー－－
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両Ｆ１

[9-0％】
２５０，０００

(ﾕﾖ.3％］

２

ZＯＯｊ００Ｃ

１５０’０００

６３６％
６０５％ eｕ８

５７－４％

'二54.9％１１ヨ５４．３％戸ｉ５４．３％ｒ
ｌｌｌｌｌ「Ｉ

弓ﾕ００，０００

－'￣円'→ｉ－
Ｌ－－－－－ｌＬ－－－－ｊｌ

Ｉ…！’…｜「輌一|｜狸1%１－－－－１

１Ｉ

5０，０００

１３．７％１５．５％ １３二６％

Ｕ

平成４２(年）平成2フ 平成３２ 平成3フ平成１２ 平成１７ 平成２２

国勢調査実数 本白書での推計値

７０歳以下の全ての年齢層が減少すると予測されます。

特に２０代から３０代の若い子育て世代・働く世代が減少します。人口構成

現射生－N寺ﾖIぞ
一平成22年の方が人口が多い年齢ＨＩＩ－平成42年の方が人口が多い年齢厩

－０－平成zz年の人口描成 一一平成4z年の人口捌成2０１０（Ｈ２２)年－２０３０(Ｈ４２)年

人口増減

構成比増減

2010年

(Ｈ２2年）

2030年

(Ｈ42年）
2030年

(Ｈ42年）

２０１０年

〔Ｈ２２企Ｅ）
人口増減 増j】戒ZＥ

71,907人

３３．６％

+4,648人

＋7-9

老|齢人口

(65歳～）

67,259人

２５８９（
213729人 －４７．３７２人２６１．１０１人 －１８１％

-41,952人

－６２

生寵年齢人口 116.050人158.002人Ｕ５０００10000１５０００ZODOO25000人
１００－

Ｄ５～ｇｇ

ＯＯ－ｇ４

Ｏ５－ＢＵ

ｕＯ～ＢＳＩ

７１j～７９

７０～フベ

Ｃ５～０９

００～６４

５５－５９

５Ｕ～５４

４５－４日

’１，～４４

３５－３９

３０～３１

２５～２９

２０～3２，１

１５～１９

１０～川

５－９

歳、～`，

(１５～64縦） 5４．６０－５蝿 自併

-10,043人

－１．７

年少人口 35.815人 25.772人

(Ｏ～１４歳） １３．７％ 1２ 1％

※年齢不詳人口を５歳階級ごとに按分してているため、

しません。総人口と年齢階厨毎の合計値とは一致

、rIU 代から３０代の若
子育て世代｡働く世代

《減少
Ｕ _ノ

老齢人□：６５歳以上の人□のこと。（７５歳以上は後期高齢者）

生産年齢人□：１５歳から６４歳までの人□のこと。労働することが可能で納税の対象人□･

年少人□：０歳から１４歳までの人□のこと。新生児から中学生まで。

１，ケ

※年齢不詳人口

総人口と年齢

５４．

ロ獺
'とに按分し

-値とは一致

２０１０年

(Ｈ２2年）

2030年

(Ｈ42年）
人口増減 増jﾘﾛに率

261.101人 213,729人 -47,372人 -18.1％

(15～64雄） ｂＵ.、浦

年少人口

(o～14歳）

35.815人

１３．７％

TIri
平成42年

平成２２年
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平成22年国勢調査人口等基本集計(総務省統計局）

第１表人口，人口増減(平成172
Table１．Population,Population（

(注)人口欄の｢平成17年(組替）
1）国土交通省国土地理院｢平成
2)「面積及び人口集中地区に関
to21-01.0(to21-01.0(to21-O1D（

０００

※大項目地域コード地域識別目境域年次(境域年次（2000）人口平日人口平同平成17年’
佐世保市261101269574-8473
（旧２０２２３１４６７237828-6361

ｄ
ｄ
ｄ
ｄ

２
２
２
２
２
２
２
２
２

０
０
０
０
０
０
０
０
０

２
２
２
２
２
２
２
２
２

２
２
２
２
２
２
２
２
２

４
４
４
４
４
４
４
４
４

2０１０

２
９
９
９
９
９
９
９

2000

2000

2000

2000

2000

2000

2000

3２３９－６４８

（１日３８２５７０２５９２２－２２０

（旧389５０９５５３９０－２９５

（旧３９Ｃ６６３０６９８２－３５２

（旧３９２５８２１６０８８－２６７

（旧３９８３７９５４１２５-33O

佐世保市152951157019-4068
１１１５３５９１２００６８－４７０９

111 2５６３８２５０４８ 519mｕ

ⅡⅡ 1１９５４１１９０３ 5１

ざ
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詳細評価(案)による費用の比較(利水）価 案 る

抽出した利水代替案の概要【比較一覧表】

対策案 ダム案 岩屋川ダム案 貯水池案．
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１４１ IllWハ}{yi灘''１
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【石木ダム諸元】
①利水容量
:３，２３０，０００，３

②流水の正常な機能の
維持

:７４０，０００，３

③水道用水
:２１４９０，０００，３

【貯水池諸元】

①水道用水
:１，８２０，０００，３

②排水ポンプ
:なし

概要

２３５億円

（夕､△５２億円
水道施設１８３億円）

３１０億円

(利水単独ダム１２７億円
水道施設１８３億円）

３３３億

(貯水池
水道施設１

事業費

コスト

（概算
額）
今後５０

年間

の維持管
理費含む

維持
管理費

1ｓ６億円 1ＳＳＩ篇円 193億

鰍》 １０８１意円 １１１億円 １１４億

ダム中止

に伴って
発生する
費用

５９億円 59億｝０１意円

６７３億円 ｅｇｇ億５２９１意円概算総費用

Ｐ

貯水池案.

蟻
諸元】

①水道用水

：１，８２０，０００，３

②排水ポンプ
:なし

３３３{意

(貯水池
水道施設

193|意

1-'４億

591意「

eggI意

対策案 ダム案 岩屋川ダム案

概要

【石木ダム諸元】
①利水容量
:３，２３０，０００，３

②流水の正常な機能の
維持

:７４０，０００，３

③水道用水
:２１４９０，０００，３

【岩屋川ダム諸元】
①堤高
:５５．０ｍ

②堤体積

:１５３，０００，３
③集水面積
:２．７２kｍ２

④総貯水容量
:２，５６０，０００，３
⑤水道用水

:２，４７０，０００，３
⑥堆砂容量

：９０，０００，３

【ポンプ:0.04,3/s(75ｋＷ)×2台十
予備1台，

導水管:⑦200><850ｍ><２条】
貯水容量を確保するために､石木

川本川からポンプアップし､導水する

必要がある。

コスト

(概算

額）

今後５０

年間

の維持管
理費含む

事業費

維持
管理費

施設

更新費

ダム中止

に伴って
発生する

費用

2351意円

(夕､△５２億円

水道施設１８３１意円）

1ｓ６億円

1081意円

０１意円

３１０１意円

(利水単独ダム１２７１意円

水道施設１８３|意円）

1ＳＳＩ篇円

１１１億円

59億円

概算総費用 ５２９１意円 ６７３１意円
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対策案
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1.ダム案

概要 二Ｔ１

川棚川 河道掘削 河道掘削 河這這割

整
備
内
容 弓|堤、河道掘削

橋梁架替ら
堰改築Ｓ

家屋移転５戸

石木jll 護岸等
護岸等

洪水調節施
設 ダム 遊水地 採石塲遊水地

事業費 ７１億円 1ｓＳ億円 1ｓ２１意円

維持管理黄
（S○年間の
維持管理費＋
施設更新
費）

コ
ス
ト

S億円 ９２億円 1ｓ１信円

ダム中止に
伴って発生
する費用

○億円 SOI意円 ＳＳＩ言円

■ 概算総費用 ７９億円 2○Ｇ億円 ４２２億円
￣

，
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市民ら広場
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このページでは.市民､､雷さんからの「お厩リ」「思い出の1IHI

なぎ寿鯉介します②窺丘への雇迦巴匡世保市への巴いなご、た

くさんの酉をお露せくだ吉い゜｢思い出の1Ｂｕは､写興にまつ

わるお膳と控所．氏名、雷屋箇号を置いてお送斗jください。

｢広電クイズ］も右毘あてにどうぞ。

10月は｢心豊かな子どもを育むまちづくり～放蝶俊子どもプ

ランの推進～｣と堕しⅢ家庭･宇技･地鍾が協力し合って、子

どもたちを育む取り柤みを招介し害す。茜担の最後にはプレ

ゼントクイズもありますので、ぜひご覧ください。

※市ホームベージ｢市政だより(動画)｣でもご覧いただけます。

「面秘書腰函2４１１１１

お便ｂ
（慰見）

市役所1階にあった陣がい福祉課が、すこやがブラ

ザに入ったため、市役所と離れて手鋺き力沐便になり

ましたロ同じ場所であればシヤトルバスも必喜7【、っ

たと思います。

たのではないかと思います．

しかし、一部の手続きには住民票等の添ｲ姉(必要な

ものもあり,すこやがブラザと同前HU7fを行き来しなけ

ればならない過合もあります。今後は個人楠報の保護

などを十分に毒えながら、市民の皆さんの負担ができ

るだけ少なくなるような仕組みを横討していきたいと

考えています。

また旧保健所。中騨L芹鱈跡地に蔓設すら立体駐車

場には、市役所とすこやがプラザをつなぐ辿路通路茜

来年秋ごろまでに霊傭する予定にしています。現在、

１日湖斌100ﾄﾝを崎る温泉

で、１１}け流しの腱天風呂

からは美しい緑の爆色を

挑めることができます。

提供:公共の宿｢山息鼬
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山暖廟の温泉ご入浴招待券

[2枚1組)を5名さまにプレゼントI
[プレゼントｸｲｽﾞ応募方法】

はがきかEメールに、

⑩クイズの答え

②ご覧になった放送局

③番俎の感想

｢Ｈ１住F9K5)氏名`H年協

⑪冠蹟藍号蒄脅いて、１０月2Ｂ

日(水)必箇で広報係へお送り

<腿さい(1人1通)ロ

（保睡冨祉政策課からの回答）

平成B＝５月、萬読ﾗは関連性の高い保健と福YbLの行政

部門を統合するため、保健琿境部と福祉部に分かれて

いた組織を一元化し、現M壬⑩保健１画H1部芒設置しました

しかし、組織は一元化したものの、保健福祉部の各

躁は市役所と保健所に分離したままの状態で、一体的

な辺用や、栢談室など施設面でのプライバシーの配I塵i，

バリアフリーヘの対Fi索:と力畷題となっていまし彪

ことし６月、本､五lは、これらの課題を改善し､市民

サービスのさらなる向上を回るため、老朽化した保健

所屋建て替え［中央f烹(zR福祉センター｢すこやがプラ

ザ｣を建設しきし7二保健福祉部の各課を粟約するこ

とて、「保纏福ﾈﾙ｣に関する泪談や手続きが－つの建物

でできるようになり、分かりやすく、利便性が向上し

１，月３日(土〕

１０月１０日(土）

１０月１７日(士）

１０月24日(±）

毎凹日囲

９８２５

９:２５

１１:４０

１１:４０

１８;5５

ＮＢＣ

Ｎ１Ｂ

ＫＴＮ

ＮＣＣ

テレピイ左世偉

歩行者の安全確保

を回るため、公用車

を活用して｢瞳時

シャトルパス｣を運

行してい意すので、

ご不便をお掛けし

ますが、ご理解をお

願いします。
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シリーズ「石木ダム亀股｣⑥

石木ダム建設事業代茜の可能性
有効期限は10月１８日(日)です！

させほ振興券の使い忘れにご注意を 、

。
（本詣ではこれ＝で石木ダム以外にもさまざまな水

源砲保策を函壷｡桟誼してきました。今換も飼査｡検

討壷続けていきますが、現時点では、石本ダムが最も

経済的で有効な方策と考えています。皆さんのご理

解とご協力をお願いします。

地下水の利用市内数十カ所でボーリング鯛壷を実施しま

したが、まと宝った量の地下水は発見で逵凄せんでした勘

海水淡水化鰭設この施璽は海水を真水に浄化する施殴で

すが、耐用年数が約25旱(ダムは100年)と思い上、石本

ダムよりも建設・韮誇萱理買の負担が大きくなります。

池下ダ当地-Fダムにk地下の空洞に水をためるダムですが、

県ｺﾞﾋﾞ｣蝉には建誕可鵤な場所があり窯せんでした。

既存ダムのかさ上げかざ上th可H回{よダムは下の原ダムだ

定額給付金を地元佐

世保の消畳拡大につな

げるため、４月～６月に

;露冒したプレミアム付き

商品券｢させぽ扱興券」

の有効期限は平成21年

10月１８日(日)雷でｌＥなっ

竜

屑l保健福祉政濤課雷24-1111

L

蕊二獅懲 広報クイズ
応耳方法

はがきまたはEメールに､①答え⑪広報紙へのご恵見

⑧住所③氏魯鴛:年lhIy5厨這言号を譜いて10月西日（金）

意でにトロR広報係へお送りください(1人1画。

プレゼント

図轡カード〔500円分)を10名さ=に

※全問正解者の中から抽選し宗す｡紙面の都合上、

発表は鑑送をもって代えさせていただきます。

９月号の筈え

⑩無窮洞(９月号11ページ)②ハナ子(同12ページ)し３１厘

海峰(同１８ページ）

８月号の応騨状況(はが雪66通｡Eﾒｰﾙ22通)

BBim(正解77通｡不正解11卸

問題のＯ中に文字を入れてください。

答えのヒントは、振固の中にあります，
ています二使い忘れがないように笘差意くださいこ

問題①即時性が高く、全世界へつながるインターネッ

ト。その喬及事が言だ１０船未満だづた平賎日年、本市

では『憧世保市○○○○○○｣を初めて開股しました。

問皿②ＣＯＣＯは目に見えないので、小雷めに手洗い・

うがいを行い、ごきるだけ人込みを避けましょう。

間脳③「Ｏ○○○・○｣と呼ばれ、自分の肉体がどちら

の性に属しているかを認知しながら､人格的には自分

が別の性に属していると徳偶している人々がいます。

同券が利用できるお店は、同券取扱店ののぼりや

ステッカーで砲團できるほか、させほ振興券発行事

務所､陵世保商工会罷所､佐世保市北部商工二､宇久

ﾛ滴工会､市内各商店街事務所などに備えてある｢一

覧表｣や、ざせぼ１，輿券ホームページ(http://www，

sa5ebD-shinkD.､０ｍ/)の｢取扱店一覧｣でも砺聴でき

ます。

⑬させぼ握興券発行事;評ｉｆ己23-1515

９（
けでし筵『、

石ホダム以外のダム県北地｣凶上はlitHni跡力『多く、地盤が軟

弱で、地形や地質がダム延般に適さず､ダム廻殴が1TII菖

な現所はありませんでした。
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倍の費用力Ｗ要となります。
ｏ既存ダムのかさ上げについては、下の原ダムを、平成’
て完成させ、新疋に１日ａｏｏｏﾄｿの取水が可能口
は遠く及びません。まだ、市内の他のダムについては、
め取水舅の増加は見込め毒せんでしだ｡力'i;'ＭｉＩＭ'蕊

かけ

ﾄﾝに
z成１８年度までに

日になりましたが、
Ⅱ

例えかさ上げして七、流入三が少ないだ
,ﾘ繩市ツア・て帳鯛木痙涛錨ｚＭ讓宅ｉＬ
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1/１ページ

霧蕊讓蕊Ｉ

下の原ダムは黍昭和43年に完成した堤高BO6nnの重力式コンクリートダムであり、
南部水系における唯一の貯水池となっている。
南部水系では､渇水で河川水が満足に取水できなくなると、ほとんどが当該水源からの取水で、
給水を賄うこととなり、極めて重要な水源に位置付けられている。
また､水需要は､核家族化.下水道の普及などによる生活様式の多様化から、
将来的にも増加傾向にあり．市民への給水の安定化を図るために、
既設ダムの嵩上げにより貯水量を増大させ､新規開発水量の確保した。 ■■

村壽ルマ蝋iI-
ZM(釣．

Ｉ
l薑蕊鑿憲ii艫iｉ

整備後の能力旧施設能大

;,？倍加桃３６．５，，３０．６ｍ堤体高さ

有効貯水能
力

２，１８２千ｍ３１１３１９千ｌｒｎ３

平成7年度～平成１８年度計画年次

蒋邊押繍

一‐Ⅱ

※下の原ダム再開発(嵩上げ)による貯水量の内訳

0

芝

!'曇||;|嚢ＩＰＩ jＸ
満正しＴＩ'言‘下の原ダム(計画線)写真

鐘鐘

/Ｌ＿

Ｌ4-+…．ノノママバ…て了へ;＋汀７，へ`-Wへ1へへ毎ヘヘヘハハ1〆：；…／ＱＴＴＴＴＶ－､ＴＴ/I〆ＣＴｎパィーＹＴＷｒＹＬｒＡＤＴＴｒｒｒｌｌ汀句ｎ１１ノ八つノハ兵

鶴△己

１日施設能力 整備後の能力

堤体高さ ３０．６ｍ 365,,(LLﾆｰﾆﾕ

有効貯水能
力

１，３１９千ｌｒｎ
３ ２，１８２千ｍ３11王室正三！

計画年次 平成7年度～平成１８年度
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下鰯原烹ム再開発(嵩上げ)による貯水量の内訳

Ｈ＝36.5ｍ(+５３ｍ）
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蟻健全財政財政悪化

Ｉ

実質赤字比率１基梨']･塗
一鱸会蹄懲どの蘂…赤亭顕…的瀝収入に対して#露騨M凶】どれくらいの割合になるかを示すものです。

堅準２０％１
－

Ｉ

基準Ｓ０％基準1Ｇ.２５％
－￣達鑛実質赤字,臓率艤選綴寵憾謬蝿てり､鐺標

でクリアし粛冨いま霞

I￣

全会計の実働的な赤字額が､櫛準的芯収入に対してどれ
くらいの割合になるかを示すものです。

墓麺３５％蔓聾２２５９６

実質公債費比率
一般会計芯どの実興的な借入金の返済額が､標準的な収
入に対してどれくらいの削合になるかを示すものです。

ド

②il2Um961

－－－－畳全

早期健全化団体
、、￣財政再生団体

。

効果的･効率的な行政運営を行います！

人口減少や合併財政支援措置の終了(･郡)などにより歳入が減少していくことによるものです。
｢さらに進化する市政｣の実現には､行政の内部努力や歳出の見直しなどにより｢ムリ･ムダ･ムラ(蕊2)｣を徹底的に
排除した改革を進めるとともに､行政サービスの水準を調整しながら､収支改善を図っていく必要があります。
こうした改革を進めていくうえで､必要なI情報を市民の皆さまに分かりやすく伝え､正しい現状認識を市民の皆
さまと共有し､財政運営のあり方と改革の必要性について対話在しながら進めていきたいと考えております．

この子の未柔のた
腿も領帳憲輪！

Ⅲ平成２７年度からB2年度にかけて段階的に縮小し､平餌BS年薗ご全廃されます。
.､２「ムリ｣とは､｢目標運成のためにムリがiI6l:いか｣など行政活､11を続けていく上で効率的な駆難展開を行っているのかⅢ

「ﾑ鋤とは.｢あったほうがいい｣｢やったほうがいい｣と思われる瓢粟がぱいのか、
「ムラ｣とは､目的や手段などで似通った事業がないのかなどを再検征することてす。 ００

づこれか愚鱈健全な財政鑿営を行います。依椒,、
罰い』賦政i雲営「自立した』財政運営「信頼される｣財政運し財

財政編律(収支鰯均衡､将繋負担の抑制､遥正な受益者負擢懲ど)篭守り葱が錨､計画鑓､効率的な
財政運営に努め､地域の活Ｉ懲化を図りつつ､財政の健全性壷維持します。

平麟蝉鰍雛騨<鰍髄
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財政謬整墓金繋'賎高の標準

財政調模索2に対する割合

１
１少子高齢･人口減少社会の進展や行政需要の多様化

などに伴い､本市の財政状況は非常に厳しい状況にあ
ります｡そのような中で､持続可能な財政運営を行うた
めに鴨政策の達成目標(政策の成果指標)として
⑧財政調整基金の鏑立金現在高を穏準財政規模の
恩％以上とすること

の経常収支比率を９０％未満に抑孟ること
●実寅公臘蕊雛率憲棡船未満とすること
■地方髄現在高慰累増さ鐘ないこと

を掲げ､財政の健全化の維持に努めています。

1４．

曉質公債費比率麹 1２

十8517尾-’ 90％未満経常収支比率’:;４
－

地方贋現在高を累増ざせ撒いごと
市艇,
憐麺獣;;蕊i〈辮雛3.1％減

１:地方公共団体における年度IlUの財源の不均衡を稠盛｡愚ために菰み立てておく寅金。
２:地方公共団体の繍墾的な讃遁で遡臘収入されると見込まれる経常BIJ-j錘j頚(q1.5)の翻覚を示すもの。
３:地方公共団体の公職糞による財政負担の度合いを判断する指穏。
､４:財政楓造の弾力性(ゆとり)な判断するための識iilo地方税･普通交付税などの､使いみちを

制限されない毎年収入される性斑の収入(経徽的な収入)に対する､人件謎･公佃擬･扶ＩＭＩ費
芯ど毎年支出される性貿の支出(経常的な支出)のIiiﾘ台で壷

５:使いみちを特定され謀どのような経買にも使用することができる財源で壷
市税､地方鼠与税､地方交付税などがこれにあたり憲壷

佐世爆市の財政についてもっと拠り花い方は､市のﾎｰﾑﾍﾟｰｼﾞにｱｸｾｽしてください｡また市役所６階行政資料閲覧ｺｰﾅｰでも各種資料をご蟹いた随けます。

(ご曇､罰IiY薑1蘆驫rTm>i繩保調財務部財政讓羨ii蝋,輸蝋砺僻一一一…一Ｒ凰旦ノノーーー…‐．－:｣Ｌ－－－－－レー………へヘヘレ；；塵ノ
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財政謬整墓金繋'賎高の標準

財政調模索2に対する割合
14.2帖 59/()以上

実質公債蕊比率鍜臼 １２．５％ ･１８()'6未満

経常収支比率難４ 85.7％ 90％未満

地方贋混在高を累増ざせ撒いごと 辮雛3.1％減 :;蕊『<Mmliii
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石木川まもり隊＆水問題を考える市民の会 2013年４月１３日お知らせ号

ご存知ですか？
1世帯、約３０万円の負担金！

佐世保市民の負担は石木ダム建設費だけでは終わりません

その倍以上の関連事業費(導水。浄水設備等)が重くのしかかってきます

353億円の財源内訳
Ａ・国庫補助金＝５５億

Ｂ・一般会計（佐・世保市）

Ｃ・地方債（市水道局）二

Ｄ・自国資金（市水道局）

億
億
億

３
４
１

５
６
８

’
－
１
一
一

佐世保市鴎の負担＝Ｂ＋Ｃ＋Ｄ＝２９８億脚リ

つまり、１世帯あたり２８万円～３０万円１
－１

水道局の負担＝２４５億円;｡．またもや水道料金値上げ？
０－－－－－口－－

､／

石木川まもり隊＆水問題を考える市民の会。共同ニュース（仮題）のご案広

＊「石木ダム計画」のこと、色々な問題点、佐世保市や長崎県や国の動き、反対雫運動の今、

川原の今、市民の声、などなどを定期的にお届けします。購読ご希望の方は下記の連絡先へ

お願いします。誌（紙）面サイズ、ページ建て、内容、購読料などは検討中です。（希望者

には郵送予定）ご意見、ご要望もぜひお寄せ下さい。本日申し込みもできます。

【連絡先】石木川まもり隊090-6171-5810（松本美智恵）michi30@hyper・ocn.､e・ｊｐ

水問題を考える市民の会090-7980-5151（篠崎義彦）shinozaki@wish・ocnne､ｊｐ
、 ノ

/片
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平成皿年度

佐世爆市水道局経営方針

はじめに

本市水道事業及び下水道事業は、「佐世保市上下水道ビジョン」（以下「ビジョ
ン」という。）に、「信頼される水道及び下水道を次の100年へ」をビジョンの基本
理念として掲げ、市民の皆様に信頼される事業を確立するとともに、レベルアップを
図りながら事業を推進しています。

こうした事業の中で、特に水道事業を取り巻く環境は、近年の節水意識の高まりの
中、平成１９年度には渇水のため給水制限を実施することとなり、さらに平成20年度
に世界的経済不況が発生し、給水収益は減収に転じ、その結果、水這事業会計は平成水道事業会計は平成
１９年
した。

度から２１年度まで3年連続の赤字決算となって、 極めて厳しい経営状況となりま

＝屯ヶ■

ＩＴ７Ｒ１＞ 鱈’ 期計画の総糯存２コ 行うと 画の舅0直し、点
ジーー

い、箏友■■

以上を踏まえ、平成２４年度経営方針を次のとおり定めます。

/診
●



佐世保市くSASEBOCily＞｜佐世保重工業株式会社の希望退職者の…１/1ページ

命サイトマップ訂RSS配信②文字拡大.音声読み上げ

IwH

割諺>、佐煙爆市
駈1 』罰耳

三八白ｒＢＯｄＴｙ

雲12F業者の方
'足

[Ｐ醗鮖
魅力と観光｜所属で探すホーム

佐世保市ホームページの検索方法について

Ｃ
｣－割二-’’二，士卜は岳ＣＭ－Ｌ寄自ヒニーＵ、＝，＝44回陸t1J--Uq＿

佐世保重エ業株式会社の希望退職者の募集について

佐世保重エ業株式会社の希望退職者の募集について

造船業界は２ｏｌ４問題という横造的にも厳しい局面を迎えており、佐世保

重エ業株式会社とされても、これまで経営改善に向けたさまざまなな取り組み

がなされてきているものとお聞きしております。

そのような中

に向けた取り組

いう苦渋の中での経営改善

、本市としましては、今後

の業績回復に期待を寄せるとともに、対象（希望退職者）となられる方々に対

しては、国・県等の関係機関と連携しながら、しっかりと支援体制を整えてい

きたいと考えています。

平成２５年５月１７日

佐世保市長朝長則男

一お問い合わせ－

総務部秘書課

:.．;ＴＥＬ:0956-24－１１１１

１三FAX:0956-25-2184
（お問い合わせ先回

このページは見つけやすかったですか？

見つけやすかった見つけにくかったどちらとも言えない

このページの内容はわかりやすかったですか？

わかりやすかったわかりにくかったどちらとも言えない

このページの内容は参考になりましたか？

参考になった参考にならなかったどちらとも言えない

送信

ホーム市長の部屋

ホーム所属で探す

ホーム所属で探す
募蕊について

市長のメッセージ佐世保重エ業株式会社の希望退融者の募集について

総務部施策のご紹介市長の部屋市長のﾒッセージ佐世保重エ梁株式会社の希望退職者の募漿について
総務部秘誓課施策･業務のご紹介市長の部屋市長のメッセージ佐世保重エ業株式会社の希望退職者の

ページトップ
ヘ

ホームへ

お問い合せ.ご意見｜このホームページについて｜著作権･免責事項について個人憐報について

Ｏ佐世保市役所本庁の開庁時間は平日8時30分から17時15Copyngh上

分です。（C)2008SaseboCityo編ｃａＡⅡRightsReserved
Oその他の施設の開庁時間は施設案内マップをご確認くだ

さい、

佐世保市役所

〒857-8585

長崎県佐世保市八幡町1番10号

TELO956-24-1111(代表）

/穴
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このページは見つけやすかったですか？

見つlﾅやすかった見つけにくかったどちらとも言えない

このページの内容はわかりやすかったですか？

わかりやすかったわかりにくかったどちらとも言えない

このページの内容は参考になりましたか？

参考になった参考にならなかったどちらとも言えない

送信１
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